

AEP y AEPap defienden que el pediatra de Atención Primaria continúe como profesional principal a cargo de la atención a la infancia y adolescencia

Madrid, 8 de mayo de 2023.- Ante la [respuesta escrita del Gobierno](#) a la pregunta realizada el 13-3-2023 (Pregunta escrita 108) del grupo parlamentario Vox, sobre la falta de pediatras y sobre la existencia de niños sin ningún médico asignado, pediatra o no pediatra, la Asociación Española de Pediatría (AEP) y la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), manifiestan su sorpresa por el contenido de la misma.

En la respuesta, el Ministerio de Sanidad inicialmente apuesta por la continuidad de la atención pediátrica por especialistas de pediatría. Es una situación que favorece la equidad, puesto que hay países en los que los hijos de las familias con recursos son atendidos por pediatras y los de menos poder adquisitivo, no. AEP y AEPap confían en que no se produzca esta situación en España.

También habla del aumento de formación de residentes de pediatría, aspecto también positivo, pero con el problema de que estos nuevos pediatras no elegirán como salida profesional la pediatría de Atención Primaria, a no ser que se mejoren las condiciones laborales.

Pero hay dos afirmaciones al final de la respuesta con las que AEP y AEPap quieren manifestar su desacuerdo:

Se dice:

- “España es el único País de la Unión Europea que cuenta con especialistas en Pediatría de Atención Primaria”.
- “Los médicos de familia tienen competencias para la atención de problemas de la edad infantil y de los adolescentes”.

La primera afirmación no es cierta. Hay miles de especialistas en Europa. En concreto, en Europa hay 31.000 pediatras de Atención Primaria de 18 países. El desglose es el siguiente:

Austria (558)	Alemania (5.634)	Letonia (765)	Eslovaquia (450)	Suecia (198)
Rep Checa (2.052)	Croacia (1.000)	Lituania (464)	Eslovenia (260)	Finlandia (100)
Chipre (180)	Hungría (1.260)	Luxemburgo (46)	España (6.400)	
Francia (3.000)	Italia (7.500)	Portugal (80)	Suiza (1.250)	

Fuente: <https://www.aepap.org/grupos/grupo-de-relaciones-con-pediatria-europea/ecpcp> (Actualizado).

La segunda afirmación también es incorrecta. Una cosa es que los médicos especialistas en Medicina de Familiar y Comunitaria se hayan formado dos meses en pediatría en sus cuatro años de formación, un 0,25% del total, y otra que sean el profesional más formado para la atención infantil como se ha demostrado en un reciente estudio: como la revisión sistemática "*Paediatricians provide higher quality care to children and adolescents in primary care: A systematic review*" publicada en la prestigiosa revista Acta Paediatrica. (issue 10; vol 109, October 2020). Se puede acceder a ella en [la revista](#).

Por lo tanto, AEP y AEPap solicitan al Ministerio de Sanidad más claridad en sus afirmaciones y que reafirme, como ha trasladado a ambas sociedades, en lo siguiente:

- Considerar que el pediatra de Atención Primaria es la figura fundamental para la atención infantil y de los adolescentes.
- Que esta postura no puede cambiar, con independencia del color del partido del Gobierno.
- Que ha habido errores en la gestión de la Atención Primaria, en general y la pediátrica en particular por los gobiernos de los últimos 15 años, en los que las asociaciones de primaria y en concreto la AEPap ha denunciado la falta de profesionales y la necesidad de que las plazas de pediatría de atención primaria fueran más atractivas.

Para más información:

BERBÉS– Gabinete de prensa de AEPap

Rosa Serrano / Ana García

686 16 97 27 / 664256702

rosaserrano@berbes.com / mardelasheras@berbes.com